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Seminário de lançamento 
do projeto Sabores do 
Gerais valoriza 
gastronomia

Nova diretoria da Cassi é empossada
SEGURANÇA 8

Na tarde deste sábado (15/06), durante 
fiscalizações preventivas realizadas pela 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) na Unida-
de Operacional localizada na BR-251 em 
Montes Claros, o veículo TOYOTA/YARIS 
foi abordado. 

Montes Claros se 
compromete a proteger 
os direitos das crianças e 
adolescentes

PRF Montes Claros
 apreende mais um 
veículo clonado

CIDADE 7

REGIONAL 5

CIDADE 6

CIDADE 12

A décima terceira edição do evento que co-
meçou dia 14 e vai até 23 de junho, somente 
às sextas, sábados e domingos, a partir das 
19h. Chegou a tão esperada temporada de 
Barraquinhas, e claro que as da Fundação Sara 
não poderiam ficar de fora. Além de celebrar 
a tradição, se divertir com diversas atrações e 
comidas típicas, o evento é uma oportunidade 
de se unir em apoio às crianças e adolescentes 
com câncer assistidos pela instituição. 

Neste domingo (16/6), foram aplicadas as provas 
de redação para os inscritos no processo seletivo 
para o preenchimento das vagas remanescentes dos 
cursos de graduação da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), destinadas aos candi-
datos com 60 anos ou mais. Foram disponibilizadas 
371 vagas remanescentes em 43 cursos de graduação 
da Unimontes para esses candidatos. 

Tradicionais Barraquinhas da Fundação Sara começam em MocVestibular da Unimontes para pessoas com 60 anos ou mais 
reúne candidatos de várias regiões do país

POLÍTICA 3

Aprovada PEC que propõe tornar crime o 
porte de qualquer quantidade de drogas

Com o objetivo de apresentar as práticas 
de educação brasileiras, a cultura local e trocar 
experiências, chegou nesta terça, 11 de junho, 
a Montes Claros, a delegação composta por 
30 estudantes das escolas Evelyn Street e Kin-
gsway, instituições de ensino da Inglaterra.

A visita integra o projeto “Aluno Bilíngue”, 
idealizado pelo Colégio Prisma, em parceria 
com a Global School Alliance. 

Na tarde de 13 de junho, a Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Câmara dos Deputados aprovou 
uma Proposta de Emenda à Constituição (PEC) que 
propõe tornar crime o porte de qualquer quantida-
de de drogas. A proposta, que inclui na Constitui-
ção a criminalização do porte ou posse de drogas, 
foi aprovada por uma margem de 47 votos favorá-
veis e 17 contrários após mais de quatro horas de 
sessão. POLÍTICA 3

Os novos eleitos da Caixa de Assistência dos Funcionários do Banco do Brasil (Cassi) tomaram posse na última terça-feira, 12, 
em cerimônia realizada em Brasília. O grupo, formado por nove funcionários da ativa e aposentados do BB, de várias regiões do 
país, passa a ocupar cargos na Diretoria de Planos de Saúde e Relacionamento com Clientes e nos conselhos Deliberativo e Fiscal da 
entidade, com mandato até 2028. 

Delegação da Global 
School Alliance chega a 
Montes Claros

2º FÓRUM COMUNITÁRIO 
DO SELO UNICEF

COMISSÃO DA CÂMARA 

POLÍTICA 3
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Acalorados debates ocorrem 
a respeito de uma questão ab-
solutamente relevante sobre 
liderança: a pessoa nasce líder 
ou trata-se de uma habilidade 
a ser desenvolvida? Há defenso-
res nos dois extremos. Um gru-
po afirma que liderança é uma 
característica inata, observada 
em diversas espécies de mamí-
feros selvagens, como lobos e 
chimpanzés, onde a persona-
lidade dominante aparece nas 
primeiras semanas de vida. Em 
humanos, alguns poucos indi-
víduos demonstram tendência 
de comandar ainda no jardim 

de infância e assim continuarão 
durante toda a existência, indi-
cando que a genética tem gran-
de impacto nessa característica.

Outro extremo acredita que 
é uma habilidade que pode ser 
aprendida e aperfeiçoada duran-
te a vida, e que a influência do 
ambiente é maior do que a da 
genética. Os adeptos dessa hipó-
tese afirmam que comportamen-
tos de dominância e submissão 
observados em mamíferos selva-
gens, assim como em humanos, 
são influenciados pela obser-
vação e imitação do comporta-
mento dos mais velhos.

Mas será que não há um meio-
-termo, um ponto de equilíbrio 
entre essas duas perspectivas? 
Precisamos compreender a com-
plexidade da natureza humana. 
Somos seres que nascemos com 
determinadas predisposições 
genéticas, é verdade. No entan-
to, também somos moldados 
pelo ambiente em que vivemos, 
pelas experiências que acumula-
mos e pelas interações que man-
temos ao longo da vida.

Acredito que a liderança é 
um fenômeno que se situa justa-
mente nesse ponto de intersec-
ção entre o inato e o adquirido.

Imagine um jovem que, des-
de cedo, demonstra traços de 
liderança. Se ele crescer em um 
ambiente que valorize e incenti-
ve essas características, onde te-
nha a oportunidade de assumir 
responsabilidades e aprender 
com os erros, é provável que 
se torne um líder eficaz. Se o 
mesmo jovem for reprimido ou 
negligenciado, suas predisposi-
ções podem nunca se manifestar 
plenamente.

Pense num indivíduo sem 
predisposição que pode, atra-
vés de educação, treinamento e 
experiência, desenvolver essas 

habilidades ao longo da vida. A 
história está repleta de exem-
plos de pessoas que emergiram 
como líderes em circunstâncias 
adversas, transformando desa-
fios em oportunidades de cres-
cimento e aprendizado.

Ao debatermos se a lideran-
ça é inata ou adquirida, deve-
mos reconhecer a complexida-
de e a interdependência desses 
fatores. A liderança é, em últi-
ma análise, uma expressão da 
capacidade humana de crescer, 
adaptar-se e evoluir. É uma ha-
bilidade que se desenvolve na 
confluência de predisposições 

genéticas e influências am-
bientais, um testemunho da 
plasticidade e da resiliência do 
ser humano.

Como muitas outras carac-
terísticas humanas, ela é um 
fenômeno dinâmico, em cons-
tante evolução, moldado tanto 
pela biologia quanto pela cul-
tura. Reconhecer essa comple-
xidade nos permite não apenas 
entender melhor o fenômeno 
de como liderar, mas também 
criar condições mais favoráveis 
para o desenvolvimento de no-
vos gestores em todos os con-
textos da sociedade.

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

DEISE MORAES SALUTI
PSICÓLOGA, NEUROPSICÓLOGA E NEUROPSICOPEDAGOGA

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

A Medida Provisória e a insegurança jurídica para o 
setor produtivo

Não quero ser mãe: como lidar com a sociedade?

Uma pessoa nasce líder ou aprende a liderar?

Na movimentada arena de Bra-
sília, uma nova Medida Provisória 
emergiu, lançando um feixe de luz 
sobre um cenário econômico já tu-
multuado. A MP 1227/2024, que 
busca restringir a compensação 
de créditos das contribuições ao 
PIS/Pasep e à Cofins, entrou em vi-
gor com a promessa de simplificar 
e otimizar o sistema tributário. No 
entanto, sob essa aparência de ra-
cionalidade fiscal, esconde-se um 
emaranhado de complicações que 
pode desestabilizar o planejamen-
to financeiro das empresas brasi-

leiras. As entidades de comércio 
e indústria, observadoras atentas 
das manobras legislativas, levan-
tam suas vozes uníssonas contra 
essa medida, que traz consigo um 
pesado fardo de insegurança jurí-
dica.

De um lado, a administração 
pública se esforça para equilibrar 
suas contas, muitas vezes recor-
rendo a ajustes abruptos que 
afetam diretamente o setor pro-
dutivo. A MP é um exemplo cla-
ro dessa abordagem: ao eliminar 
a possibilidade de compensação 

de créditos fiscais, o governo não 
apenas altera as regras do jogo, 
mas também impõe uma carga 
inesperada sobre as empresas. 
Esta alteração, que pode parecer 
um ajuste técnico, na verdade 
desencadeia uma série de desafios 
práticos e financeiros para as em-
presas que dependem desse bene-
fício para manter a saúde de seus 
fluxos de caixa.

O setor produtivo, já sobrecarre-
gado por um ambiente econômico 
volátil, vê nesta medida uma amea-
ça real ao planejamento estratégico 

e operacional. O benefício da com-
pensação de créditos não é apenas 
um capricho contábil, mas uma 
ferramenta essencial para a gestão 
financeira das empresas. Sem ele, 
muitos negócios podem enfrentar 
dificuldades significativas em hon-
rar suas obrigações fiscais e ope-
racionais, levando a um aumento 
inevitável de custos que, no final, 
recaem sobre o consumidor final.

A reação das entidades empre-
sariais foi imediata e contundente. 
Elas argumentam que a medida 
introduz uma instabilidade desne-

cessária em um momento em que 
a previsibilidade é crucial para a re-
cuperação econômica. Retirar esse 
benefício é como cortar as asas de 
um pássaro e esperar que ele con-
tinue a voar.

Mais preocupante ainda é a for-
ma arbitrária com que a medida foi 
implementada. Em um país onde a 
segurança jurídica é frequentemen-
te citada como um pilar fundamen-
tal para o desenvolvimento econô-
mico, a MP 1227/2024 representa 
uma ruptura com essa promessa 
de estabilidade. As empresas, que já 

se ajustam constantemente às mu-
danças regulatórias, agora se veem 
forçadas a reavaliar seus planos de 
investimento e expansão diante de 
um cenário fiscal incerto.

Não se pode ignorar o impacto 
dessa medida sobre o planejamento 
tributário. Empresas de todos os ta-
manhos dependem de regras fiscais 
para elaborar seus planos de longo 
prazo. Em tempos de incerteza 
econômica, a última coisa que o 
Brasil precisa é de uma política 
que agrave ainda mais a instabi-
lidade.

Escrevi, e está publicado no 
primeiro volume de Jesus e as 
Sete Igrejas da Ásia – Éfeso, livro 
reunido e organizado pela Acade-
mia Jesus, o Cristo Ecumênico, 
o Divino Estadista, a respeito da 
importância da riqueza espiritual, 
cujo afastamento pelos seres hu-
manos dissemina cada vez mais a 
miséria em seus múltiplos aspec-
tos entre os povos:

Minhas Irmãs e meus Amigos, 
minhas Amigas e meus Irmãos, 
o que existe de mais importante 
para nossa evolução é o Conhe-
cimento Espiritual, fortuna que o 
mundo não nos pode dar e, quan-
do a recebemos do Benevolente 
Professor, não é dissipada, por 
não ser riqueza perecível de uma 
vida efêmera. Essa é a lição con-

tundente que nos chega do Evan-
gelho, Boa Nova, sempre nova, 
porque eterna.

A incalculável relevância da Sa-
bedoria Espiritual para as nossas 
existências é demonstrada nessa 
milenar história transcrita pelo 
saudoso Proclamador da Religião 
de Deus, do Cristo e do Espíri-
to Santo, o Irmão Alziro Zarur 
(1914-1979), quando destacou o 
décimo ponto fundamental para 
compreendermos a missão do 
Centro Espiritual Universalista, 
o CEU da Religião Divina:  “10o 
— O pedido do rei Salomão (Pri-
meiro Livro dos Reis, 3:5 a 13): — 
Quando o rei Salomão assumiu o 
poder, Deus lhe perguntou: ‘Que 
queres de mim, Salomão?’ E ele: 
Dá-me, Senhor, entendimento 

e poder espiritual. E Deus lhe 
respondeu: ‘Como não pedis-
te riquezas, inteligência, saúde, 
glórias materiais que fascinam os 
homens, mas pediste poder espi-
ritual, receberás poder espiritual e 
também saúde, inteligência, rique-
zas’. Conforme advertiu Jesus: ‘Bus-
cai primeiramente o Reino de Deus 
e Sua Justiça, e tudo o mais vos será 
acrescentado’ (Evangelho de Jesus, 
segundo Mateus, 6:33).”

Jesus, Aquele que anda no 
meio dos sete castiçais de ouro 
— que, em linguagem simbólica 
do Apocalipse, representam as 
Sete Igrejas da Ásia, às quais Je-
sus envia Suas Cartas-Mensagens 
(Livro da Revelação, 2:1) — , é 
essa Divina Herança, testificada 
por Estêvão, primeiro mártir do 

Cristianismo, que, pouco antes 
de passar para o Plano Espiritu-
al, viu o Divino Ressuscitado à di-
reita de Deus: “ 55 Estêvão, cheio 
do Espírito Santo, fitou os olhos 
no céu e viu a glória de Deus e Je-
sus, que estava à Sua direita,56  e 
disse: Eis que vejo os céus abertos, 
e o Filho de Deus, em pé, à direita 
do Pai Celestial (Atos dos Apósto-
los do Cristo, 7:55 e 56).”

Quão extraordinária foi essa 
visão! De fato, Jesus é o Potentís-
simo Farol a indicar ao navegan-
te, cuidadoso e valente, o seguro 
canal, liberto de rochas afiadas 
submersas e outras surpresas 
mortíferas. 

Que a Paz de Deus habite 
agora e eternamente em todos 
os lares!

Antigamente, acreditava-se que 
as fases da vida eram nascer, cres-
cer, reproduzir e morrer. Mas, cla-
ro, isso ficou no passado, pois há 
muito o que se acrescentar nessa 
trajetória. E o que tirar também, 
como a maternidade.

No Brasil, por exemplo, segun-
do o IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia Estatística), as mulheres 
estão optando por terem, no máxi-
mo, dois filhos, enquanto em 1960 
a estimativa era de ao menos 6.

O movimento “Not Mothers”, 
que podemos traduzir para “Mães 
Não” e mostra mulheres que não 
querem a maternidade, constata 
que hoje quase 40% das brasileiras 
optam por isso.

Neste contexto, a psicóloga Dei-
se Moraes Saluti conta que esse é 
um tema recorrente em seu consul-
tório.

 “Recebo muitas mulheres com a 
queixa da maternidade. Que sofrem 
pressão de todos os lados, dos pais, 
dos amigos e, muitas vezes, elas 
decidem se afastar dessas pessoas a 

ter que ficar inventando desculpas 
para justificar os motivos aos quais 
ela não deseja ser mãe. A psicologia 
trata como direito dessas pessoas, 
direito de optar em não ser mãe, 
direito em não ter o desejo da ma-
ternidade, direito único, não um 
defeito e muito menos um trans-
torno. Não há problemas mentais 
algum em não querer ter um fi-
lho”, esclarece.

Segundo a profissional, o 
âmbito profissional influencia 
muito nessa decisão. “E influen-
cia no sentido positivo, de não 
desejar interromper a vida pro-
fissional ou acadêmica para cui-
dar de um filho. Por muitos anos 
a mulher foi a única responsável 
pela organização de uma casa, 
agora os casais fazem todo o tra-
balho juntos. Dividem as contas 
e possuem os mesmos direitos”, 
cita. E continua: “Sonhos, con-
quistas e realizações não estão 
definitivamente ligadas à única 
e exclusivamente a maternidade 
não, há outras conquistas que 

as mulheres estão adquirindo. 
Liberdade de expressão e direi-
tos de fazer o que bem entender 
com seus corpos é sim uma das 
maiores conquistas e liberdade 
feminina dos últimos anos”.

Não quero ser mãe, como li-
dar com a sociedade?

Para Deise, a primeira atitude 
a ser tomada pela mulher que 
faça essa opção é não se sentir 
culpada. “A mulher jamais de-
verá ser julgada ou culpada por 
desejar priorizar outras ques-
tões em sua vida. A maternidade 
não é mais sinônimo de fertili-
dade, fértil é quem tem vigor 
pela vida, alegria de viver e ser 
feliz”.

Cobranças serão feitas, fami-
liares irão fazer comentários, 
mas isso tudo deve ser relevado 
quando se tem um objetivo em 
mente.

Saluti ressalta que somos 
todos diferentes e, por isso, o 
importante é saber o significa-
do do respeito com o próximo 

e com a gente mesmo. “Se todos 
nós parássemos de olhar o ou-
tro com nossa régua e nossa opi-
nião, viveríamos em um mundo 
muito mais acolhedor. Todo 
mundo deseja ser respeitado, 
mas muitos possuem dificul-
dade em respeitar. Muitas mu-
lheres que não optam pela ma-
ternidade sofrem julgamentos e 
preconceitos de todas as partes. 
Isso precisa acabar. Precisamos 
respeitar o indivíduo dentro de 
sua totalidade e com suas ques-
tões. Incluir o direito do outro 
como dever de qualquer pessoa 
é extremamente transformador. 
Menos julgamentos e mais aco-
lhimento”, diz.

E finaliza: “Somos feitos de de-
sejos e os seus desejos só dizem 
respeito a você mulher, linda, 
inteligente, carinhosa, acolhe-
dora, amiga, esposa e profis-
sional. Que nunca lhe falte 
desejos para sonhar, vontades 
para conquistar e um grande 
amor-próprio para seguir. De 

PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITORO pedido de Salomão e a visão espiritual de 

Estêvão

resto,  não lhe falta nada.  Se 
alguém precisar que você te-
nha um f i lho para ser fel iz , 

encaminhe-o à terapia,  esse 
s im necessita de um bom tra-
tamento psicoterapêutico”.
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Comissão da Câmara aprova PEC que propõe tornar 
crime o porte de qualquer quantidade de drogas

Nova diretoria da Cassi é empossada

GABRIELE SANTOS

O Pré-candidato Valdick Calixto 
deixou o cargo de secretário mu-
nicipal de saúde como prevê a le-
gislação eleitoral para se dedicar a 
sua campanha como pré-candidato 
a prefeito de Buenópolis. O pedido 
de exoneração foi feito no dia 06 de 
junho. Na tarde de 13 de junho, a 
Comissão de Constituição e Justiça 
da Câmara dos Deputados aprovou 
uma Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) que propõe tornar cri-
me o porte de qualquer quantidade 
de drogas. A proposta, que inclui 
na Constituição a criminalização do 
porte ou posse de drogas, foi apro-
vada por uma margem de 47 votos 
favoráveis e 17 contrários após mais 
de quatro horas de sessão.

O relator do texto na CCJ, depu-
tado Ricardo Salles, defendeu a me-
dida, argumentando que a ausência 
de uma medida constitucionalmen-
te prevista para responsabilizar os 
usuários finais das drogas pode de-
sincentivar a interrupção do consu-
mo de entorpecentes no país.

Além disso, o Senador Carlos 
Viana destacou que a iniciativa 
não apenas responde a demandas 
governamentais, mas também visa 
corrigir lacunas identificadas pelo 

Supremo Tribunal. Viana ressaltou 
a necessidade de desencorajar o 
acesso às drogas, especialmente 
entre os jovens, e de fortalecer a 
conscientização sobre os perigos 
do consumo.

Entretanto, houve discordância 
entre os parlamentares. Alguns en-
fatizaram que a política de drogas 
deve ser uma questão de saúde pú-
blica, não de polícia. Outros salien-
taram a importância de estabelecer 
no texto constitucional o papel do 
Legislativo sobre o tema, evitando 
interpretações divergentes do Su-
premo Tribunal Federal (STF).

Os críticos da medida alertaram 
para o risco de aumento do encar-
ceramento de usuários, especial-
mente os mais vulneráveis, devido 
à ausência de critérios claros para 
diferenciar usuário de traficante 
tanto na PEC quanto na legislação 
atual.

A PEC foi uma resposta do Con-
gresso Nacional ao julgamento do 
STF que analisa a possível descri-
minalização da posse de maconha. 
Agora, a proposta seguirá para análise 
em comissão especial da Câmara dos 
Deputados.

Com formação em direito e profes-
sor, Valdick Calixto desempenhou um 
excelente trabalho e colaborou com im-

Os novos eleitos da Caixa de 
Assistência dos Funcionários do 
Banco do Brasil (Cassi) toma-
ram posse na última terça-fei-
ra, 12, em cerimônia realizada 
em Brasília. O grupo, forma-
do por nove funcionários da 
ativa e aposentados do BB, 
de várias regiões do país, 
passa a ocupar cargos na Di-
retoria de Planos de Saúde e 
Relacionamento com Clien-
tes e nos conselhos Delibera-
tivo e Fiscal da entidade, com 
mandato até 2028.

A governança da Cassi é 
composta pelo Conselho De-
liberativo, Conselho Fiscal, 
Diretoria Executiva e Comitês, 
com cargos compartilhados en-
tre os indicados pelo patrocina-
dor, o Banco do Brasil, e eleitos 
pelos trabalhadores da empresa, 
em pleitos que são realizados a 
cada dois anos. Os novos eleitos 
são do grupo “Cassi para os As-
sociados”, apoiado pela maioria 
das entidades representativas dos 

funcionários, incluindo o Sindica-
to. 

“Os representantes das traba-
lhadoras e trabalhadores do BB 
estarão atuando para fortalecer, 
dentro da Cassi, a pauta de ex-
pansão da Atenção Primária à 
Saúde (APS), também conhe-
cida como Estratégia Saúde da 
Família, e da rede credenciada”, 
ressaltou Fernanda Lopes, coor-
denadora da Comissão de Em-
presa dos Funcionários do Ban-
co do Brasil (CEBB) e também 
conselheira da Cassi.

Segundo Matheus Fraiha, di-
retor do Sindicato que esteve 
presente na cerimônia, “a posse 
da nova Diretoria da Cassi tem 
um significado a mais para a de-
mocracia, pelo reforço do modelo 
de gestão compartilhada, onde 
metade da Diretoria é composta 
por representantes eleitos pelos 
associados, e representa uma 
mensagem de reconstrução e 
cuidado com a nossa Caixa de 
Assistência”, destacou.

Presidente do Conselho Graça Machado 
com a representante do Norte de Minas 
Rose Durães

portantes ações e projetos em benefício 
da população buenopolense. Ele afirma 
ter sido um período de muito trabalho 
e desafios, mas que conseguiu colocar 
a pasta da saúde em ordem. “Foi um 
trabalho ostensivo, mas deixo a secreta-
ria com a sensação de dever cumprido 

e com a certeza que a saúde avançou. 
Conseguimos importantes conquis-
tas”, diz.

Calixto passa agora a cuidar 
da sua pré-campanha, realizan-
do visitas aos seus correligio-
nários e amigos para fortalecer 

ainda mais seu projeto de che-
gar ao comando da Prefeitura de 
Buenópolis. Ele expressou gra-
tidão ao prefeito Célio Santana 
que o nomeou para o cargo em 
2017, e destacou o empenho da 
equipe de saúde que o acompa-

nhou nestes 7 anos e cinco me-
ses. “Agradeço à equipe de Saú-
de e a todos os servidores que 
tão bem me acolheram, e vamos 
seguir juntos trabalhando para 
Buenópolis se desenvolver ain-
da mais” disse Calixto. 
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Vestibular da Unimontes para pessoas com 60 anos 
ou mais reúne candidatos de várias regiões do país

“Paz global também é uma questão de ciência”, diz Nobel 
da Paz durante reunião do G20 em Brasília

Processo seletivo, realizado neste domingo (16/6), disponibilizou 371 vagas remanescentes de 43 
cursos de graduação

Neste domingo (16/6), foram 
aplicadas as provas de redação 
para os inscritos no processo se-
letivo para o preenchimento das 
vagas remanescentes dos cursos 
de graduação da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), destinadas aos candida-
tos com 60 anos ou mais. Foram 
disponibilizadas 371 vagas rema-
nescentes em 43 cursos de gra-
duação da Unimontes para esses 
candidatos. Os trabalhos são co-
ordenados pela Comissão Técnica 
de Processos Seletivos (Coteps). 
Os aprovados iniciarão as aulas 
no segundo semestre de 2024.

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
enalteceu o momento especial 
que representa um grande mar-
co para a universidade. “Este é 
um momento marcante para a 
Unimontes, em que o papel de 
inclusão e acesso à educação tor-
nam-se realidade, promovendo 
a interação e a troca de conheci-
mentos e experiências enriquece-
doras. Teremos um encontro de 
gerações, unindo os jovens aos 

mais experientes. Desejo a todos 
boa sorte e, desde já, dou boas-
-vindas aos candidatos aprovados 
à nossa universidade”.

As provas ocorreram das 9h 
às 12h, no campus-sede de Mon-
tes Claros e nos campi de Brasí-
lia de Minas, Janaúba, Januária, 
Pirapora e São Francisco, sob a 
coordenação da presidente da 
Coteps, professora Jussara Maria 
de Carvalho Guimarães. “Prepara-
mo-nos com alegria para a realiza-
ção deste processo seletivo para 
pessoas com mais de 60 anos, o 
que representa um marco para a 
universidade. As provas transcor-
reram tranquilamente e com total 
segurança, conforme previsto, 
sendo muito gratificante receber 
os candidatos e testemunhar a 
empolgação de todos.”

Foram inscritos 228 candida-
tos para o vestibular destinado 
a pessoas com 60 anos ou mais, 
incluindo pessoas de Montes 
Claros, Norte de Minas e outras 
regiões do estado como Belo 
Horizonte, Itabirito, Piumhi, Bar-
bacena, e de outros estados: São 

Paulo, Pará, Bahia, Ceará, Sergi-
pe, Paraná, Rio Grande do Norte.

Vestibular em família
 “Como disse Guimarães Rosa: 

É preciso ter coragem”, definiu a 
psicóloga Glorinha Mameluque, 
ao explicar sua decisão de prestar 
o vestibular da Unimontes para o 
curso de Medicina aos 86 anos. 
“Fiquei sabendo dessa oportuni-
dade através do meu filho, Gusta-
vo Mameluque, e vi aqui a possi-
bilidade de realizar um sonho de 
infância, compartilhado por mim 
e por meu pai.”

Glorinha está otimista e deixa 
uma mensagem para aqueles com 
60 anos ou mais: “Nunca se deve 
abandonar um sonho, mas sim 
lutar para realizá-lo. Claro que en-
frentaremos obstáculos, até mes-
mo relacionados à idade, mas essa 
oportunidade proporcionada pela 
Unimontes aos idosos é muito im-
portante e devemos aproveitá-la”.

A candidata também conta com 
o apoio e a concorrência do filho, 
Gustavo Mameluque, que também 
pleiteia uma vaga no curso de Me-

dicina. “Já sou formado em Jorna-
lismo e egresso do curso de Di-
reito da Unimontes, mas sempre 
sonhei em ser médico. Agora, aos 
61 anos, retorno à universidade 
para realizar esse sonho. Parabe-
nizo a Unimontes por este dia e 
espero que este vestibular conti-
nue por muitos anos, proporcio-
nando às pessoas que, ao longo 
da vida, não tiveram tempo para 
dedicar-se mais aos estudos.”

Duzentos e quinze candidatos 
realializaram a prova de redação 
em Montes Claros, no Centro 
de Ciências Sociais Aplicadas 
(CCSA), prédio 1 do campus-sede 
e os demais, nos campi de Brasília 
de Minas, Janaúba, Januária, Pira-
pora e São Francisco.

O curso mais procurado no 
vestibular para maiores de 60 
anos na Unimontes foi Medicina, 
com 96 inscritos para as duas va-
gas oferecidas. 

Outros cursos de interesse fo-
ram Direito (26 inscritos), Serviço 
Social (15), Letras Inglês (12), Ci-
ências Contábeis (11), Tecnologia 
em Gestão Pública (9), História 

(9) e Letras Português (7 inscri-
tos).

Dos 228 candidatos inscritos 
no vestibular da Unimontes para 
60 anos ou mais, 131 são mulhe-
res e 97 homens. Eles declararam-
-se: casados (115), solteiros (43), 
divorciados (41), viúvos (22), em 
união estável (4) e separados (4).

Histórias de vida e busca pela 
realização de sonhos 

O servidor efetivo da Unimon-
tes, Cláudio Macedo, também viu 
a oportunidade de se graduar. 
“Estou em uma fase da vida em 
que quero fazer tudo o que não 
pude há anos e vi neste proces-
so seletivo a oportunidade de me 
graduar em História. Agradeço à 
gestão da universidade por este 
processo seletivo tão importante 
para nós.”

Já a candidata Maria Vera Lúcia 
de Souza Oliveira, de 69 anos, 
estava cursando Medicina na Ar-
gentina quando soube do proces-
so seletivo da Unimontes. “Um 
colega de São Paulo me enviou 
o link do site da Unimontes que 

mostrava este processo seletivo. 
Fiz minha inscrição, tranquei mi-
nha faculdade e estou apostando 
tudo nesta vaga. Quero estudar 
em Montes Claros porque é no 
Brasil, é minha terra. Esta vaga 
será minha”, declarou a professo-
ra aposentada.

“Nunca é tarde para ser feliz, 
estudar, expandir a mente e pre-
venir doenças. Devemos estudar 
e buscar o sucesso na vida. Desde 
criança, meu pai já dizia que eu 
seria médica, e como em minha 
cidade não havia curso de Medi-
cina, formei-me em Pedagogia, 
casei, criei minhas quatro filhas, 
aposentei-me e hoje estou aqui 
em busca do que quero. Fui mui-
to bem acolhida pela coordena-
ção da Unimontes e já estou ado-
rando Montes Claros.”

O resultado com os nomes 
dos aprovados em primeira cha-
mada será divulgado em 24/7. As 
pré-matrículas dos aprovados em 
primeira chamada serão realiza-
das de 24 a 26/7. As aulas serão 
iniciadas no segundo semestre de 
2024.

O professor emérito da Universi-
dade de Ohio (EUA) Rattan Lal afir-
mou que as guerras têm causado 
grandes prejuízos aos solos mun-
diais. “Precisamos falar mais sobre 
isso. A paz global também é uma 
questão de ciência”, defendeu o 
pesquisador hindu-americano, que 
conquistou o Nobel da Paz em 2007 
por sua participação no Painel In-
tergovernamental sobre Mudanças 
Climáticas (IPCC). Lal e o pesqui-
sador da Embrapa Instrumentação 
Ladislau Martin Neto participaram 
do painel “Ciência e Agricultura” 
durante a reunião do G20 coorde-
nada pela Embrapa, em Brasília, no 
período de 15 a 17 de maio.

Segundo o Nobel da Paz, uma 
guerra envolve duas partes: os pa-
íses e o solo que lutam para con-
quistar. Além das pessoas, o solo 
também sofre, mas silenciosamen-
te. Torna-se poluído, contaminado, 
com crateras, compactado e a bio-
diversidade destruída. A recupera-
ção leva gerações. “Ninguém tem o 
direito de destruir o solo. Deve ser 
declarada uma moratória sobre os 
crimes contra a natureza e a priori-
dade máxima é restaurar a saúde do 
solo”, enfatizou.

Em relação à segurança alimen-
tar global, o professor pontuou que 
o maior problema não é a produção 
de alimentos, que cresceu seis ve-
zes nas últimas décadas, mas sim a 
sua distribuição. “A África tem uma 
população muito menor que a da 
Índia, 200 milhões de habitantes. 
Entretanto, gasta anualmente US$ 
60 bilhões na importação de ali-
mentos”, observou, lembrando que 
uma das prioridades do G20 deve 
ser voltada ao desenvolvimento 
de ações de ciência, tecnologia e 
inovação (CT&I) para mudar esse 
cenário. “A África tem os recursos 

naturais necessários para ser o pró-
ximo celeiro do mundo. A estraté-
gia consiste em traduzir em ação a 
ciência comprovada da gestão agro-
nómica do solo, a partir da força de 
vontade política”, complementou.

Durante a sua apresentação no 
evento, Lal destacou que, atual-
mente, 38% da superfície terrestre 
da Terra (5 bilhões de hectares) são 
usados para a agricultura, 75% são 
destinados à criação de animais, 
70% das captações globais de água 
doce (3.150 Km3) são usadas para 
irrigação, e cerca de 35% das emis-
sões globais de gases de efeito de 
estufa (GEE) são provenientes da 
agricultura. “Ainda assim, uma em 
cada oito pessoas sofre de insegu-
rança alimentar e de duas a três es-
tão desnutridas”, acrescentou.

Para ele, os sistemas alimentares 
e a produção agrícola devem ser a 
solução para o aquecimento global 
e outras questões ambientais, ao 
mesmo tempo que promovem a 
segurança alimentar e nutricional e 
os ODS da Agenda 2030 da ONU. 
A revolução agrícola do Século XXI 
está baseada em três pilares: resili-
ência do solo, eficiência ecológica e 
no conhecimento científico orien-
tado para gestão da agropecuária 
mundial.

Lal explicou que o solo, como 
entidade dinâmica e biologicamen-
te ativa, tem capacidade de susten-
tar múltiplos serviços ecossistêmi-
cos o que é fundamental para o 
bem-estar humano e a conservação 
dos recursos naturais.

Combate à fome requer redução 
do desperdício de alimentos

Em relação à segurança alimen-
tar, o professor defende que o 
mundo produz alimentos suficien-
tes para alimentar 10 bilhões de 
pessoas. “Para alcançar a segurança 

alimentar e nutricional, é funda-
mental reduzir de 30 a 50% o des-
perdício de alimentos, aumentar o 
acesso aos alimentos, combatendo 
a pobreza, a desigualdade, as guer-
ras e a instabilidade política, além 
de melhorar a distribuição”, salien-
tou.

Lal lembrou ainda a importân-
cia de aumentar a produtividade 
agronómica das terras existentes, 
restaurar terras degradadas, melho-
rar a fixação biológica de nitrogênio 
(FBN) em leguminosas e converter 
algumas terras agrícolas para a em 
sistemas sustentáveis.

Como futuras políticas para a 
agricultura global até 2030, ele 
apontou: redução no uso de pesti-
cidas e fertilizantes, aumento da efi-
ciência no uso da água e devolução 
de terras marginais à natureza. Em 
relação à descarbonização, o pes-
quisador enfatizou que o crédito de 
carbono deve ser incentivado como 
fonte de renda alternativa para ao 
agricultores, podendo chegar a 
US$50 por crédito.

Os fundos necessários nesse 
sentido são de US$ 100 bilhões por 
ano, sendo US$ 70 bilhões para 
pequenas propriedades e US$ 30 
bilhões para outras fazendas. Esses 
recursos, na opinião de Lal, podem 
vir de países exportadores de com-
bustíveis fósseis, agroindústrias, se-
tor privado e consumidores.

Ciência aponta caminhos para a 
segurança alimentar

No mesmo painel, o pesquisa-
dor da Embrapa Instrumentação 
(SP) Ladislau Martin Neto falou que 
o desafio global da segurança ali-
mentar no Planeta, que usa de for-
ma acelerada os recursos naturais e 
sofre com os impactos das mudan-
ças climáticas, deve mobilizar cien-
tistas nos diversos continentes.

Silvia Massruhá e Rattan Lal no evento do G20 coordenado pela Embrapa

Martin Neto apresentou às de-
legações do G20 a transformação 
agrícola do Brasil nas últimas cin-
co décadas, que permitiu ao País 
saltar de importador de alimentos 
na década de 1970, para um dos 
maiores players em inovação agrí-
cola tropical. “Esse é um resultado 
construído pela pesquisa, com a 
participação decisiva dos produto-
res rurais, de políticas públicas, do 
cooperativismo e outras formas de 
associativismo”, frisou.

O pesquisador apontou como 
desafios atuais o aumento de pro-
dutividade, associado à redução das 
emissões de gases de efeito estufa 
(GEE), qualidade e segurança dos 
alimentos, do ponto de vista nu-
tricional, em um mundo desafiado 
também pelas zoonoses.

 “A biotecnologia avançada, os 
bioinsumos, a inteligência artificial, 
as tecnologias digitais disruptivas, 
a automação, a fotônica, a nano-

tecnologia, entre outros, já estão 
presentes nas pesquisas e deverão 
contribuir ainda mais nas próximas 
décadas para o cenário apresenta-
do”, observou.

Martin Neto recomendou ainda 
o aumento de agendas de coope-
ração científica e de inovação en-
tre os países do G20 e de todo o 
Planeta para superar os imensos 
desafios da segurança alimentar 
global. Alguns temas relevantes 
nesse sentido são: a mitigação e 
adaptação às alterações climáti-
cas globais, zoonoses, segurança 
alimentar, tecnologias avançadas 
(TI, IA, biotecnologia e nanotec-
nologia), e o melhoramento gené-
tico preventivo para antecipação 
de novas doenças e pragas de 
plantas.

Segundo o pesquisador, os de-
safios relacionados à segurança 
alimentar global, que é a priorida-
de máxima da humanidade, no que 

se refere à produção de alimentos 
serão maiores do que no passado, 
o que exigirá novas abordagens 
e ferramentas científicas para o 
desenvolvimento de soluções sus-
tentáveis inovadoras. No caso da 
agricultura familiar, essas soluções 
estão pautadas em transferência de 
tecnologia, extensão rural, créditos, 
associações de agricultores, e coo-
perativas para aumentar o acesso a 
soluções tecnológicas inovadoras.

 “O papel da pesquisa agrícola 
pública é muito necessário, espe-
cialmente devido à mitigação e 
adaptação às alterações climáticas. 
Portanto, o aumento dos investi-
mentos públicos é fundamental”, 
reforçou Martin Neto. Paralelamen-
te, devem ser envidados esforços 
em melhorias na gestão adminis-
trativa, modelos de parcerias pú-
blico-privadas, inovação aberta, 
cooperação internacional em con-
sórcios e modelos multiusuários.
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Seminário de lançamento do projeto Sabores do 
Gerais valoriza gastronomia

82 dos prefeitos eleitos em 2020 morreram antes de 

Homens e mulheres contra o PL que criminaliza o aborto, 
protestam na Avenida Paulista

Agricultores familiares, 
empreendedores e profis-
sionais envolvidos na cadeia 
produtiva dos frutos nativos 
do Cerrado, na região Norte 
do estado, estarão reunidos 
no seminário de lançamen-
to do Projeto Pró-Pequi e da 
marca “Sabores do Gerais”. O 
evento vai ocorrer no dia 17 
de junho, às 19h, no Espaço 
OAB Eventos. As inscrições 
são gratuitas e devem ser fei-
tas pelo Sympla.

A iniciativa tem como ob-
jetivo valorizar a fruticultura 
característica do norte-minei-
ro, com destaque para o pe-
qui, símbolo da gastronomia 
regional. As ações também 
vão incentivar o turismo gas-
tronômico, a produção sus-
tentável e o fortalecimento 
da economia local. Para isso, 
a Prefeitura Municipal de 
Montes Claros e a Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (SEA-
PA) promovem o projeto com 
apoio do Sebrae Minas.

Entre as diversas ativida-
des estão a apresentação de 
um menu degustação com 
ingredientes da culinária re-
gional; barracas com diversos 
produtos da sociobiodiversi-
dade do Cerrado e chopp 
artesanal fabricado com fru-
tos da região. Haverá tam-
bém um espaço para troca 
de experiências entre chefs 
de cozinha, agricultores da 
agricultura familiar e empre-
sários. Destaque para a pre-
sença do chef francês Claude 
Troisgros, apresentador do 
programa “Mestre do Sabor”, 
da Rede Globo, eleito “chef 
do ano” por diversos veícu-
los nacionais.

A coordenadora da equi-

pe técnica do projeto Sabo-
res do Gerais, Sarah Melo, 
afirma que as ações também 
vão apresentar aos donos de 
bares e restaurantes novos 
aspectos relacionados aos 
frutos do Cerrado. “Entre a 
variedade que temos está o 
baru, exportado para várias 
partes do mundo, mas pou-
co consumido no mercado 
interno. O projeto vai envol-
ver toda a ‘cadeia de valor da 
sociobiodiversidade’ - pes-
quisa, manejo, produção, be-
neficiamento, distribuição, 
comercialização e consumo. 
Vamos despertar o orgulho da 
gastronomia do Gerais”, refor-
ça.

O analista do Sebrae Minas 
Walmath Magalhães destaca 
que a iniciativa é uma opor-
tunidade de mostrar o poten-
cial da gastronomia regional e 
apresentar as principais ações 
que serão desenvolvidas pela 
entidade durante 12 meses de 
realização do projeto. “Além 
de capacitações, vamos pro-
mover rodadas de negócios, 
visitas técnicas e conexão com 
os atores da cadeia produtiva 
do Cerrado”, explica.

Identidade e características 
do Cerrado

A inclusão de novos ingre-
dientes regionais no cardápio 
dos estabelecimentos de ali-
mentação fora do lar é desta-
cada pelo ex-subsecretário de 
Agricultura Familiar e Desen-
volvimento Rural Sustentável 
da SEAPA, Ricardo Demicheli, 
que participou da elaboração 
do projeto. “As ações vão in-
centivar o uso de itens típicos 
do Cerrado e a inserção dos 
frutos do agroextrativismo na 
alimentação escolar do muni-
cípio”, reforça.

Para o vice-prefeito de 
Montes Claros, Guilherme 
Guimarães, o projeto garante 
a ampliação das ações do Pró-
-Pequi. “É uma iniciativa em 
favor da população do Nor-
te de Minas, que transforma 
nossos produtos em geração 
de emprego e renda, além de 
alimentos para a merenda es-
colar. É um projeto que vai 
melhorar a qualidade de vida 
de produtores, empresários e 
consumidores”, diz.

Agenda Pro-Pequi – Sabor 
dos Gerais

Após a realização do semi-
nário, terá início o programa 
Prepara Gastronomia - iniciati-
va do Sebrae Minas para capa-
citar os pequenos negócios 
do segmento de alimentação 
fora do lar, com realização de 
workshops ministrados por 
profissionais especializados, 
cursos de gastronomia. O 
program também promove o 
acesso a feiras e eventos de 
gastronomia, capacitação de 
merendeiros e nutricionistas, 
elaboração e impressão de um 
livro para a região do APL do 
Pequi e a cultura alimentar 
regional do Cerrado Norte Mi-
neiro. As ações do projeto se-
rão encerradas com um Festi-
val Gastronômico, em Montes 
Claros, no próximo ano.

Serviço
Seminário de Lançamento 

do Projeto Pró-Pequi - Sabo-
res do Gerais

Local: Espaço OAB Even-
tos - Rua Doutor Walter Fer-
reira Barreto, 154 - Ibituru-
na

Dias: 17 de junho
Horário: 19h
Inscrições gratuitas: pelo 

l ink do Sympla

Eleitos em 2020, os chefes dos 
executivos municipais estariam no 
cargo até este ano, quando serão 
realizadas novas eleições, mas ao 
menos 82 prefeitos morreram an-
tes do fim do mandato.

A maior parte dos óbitos tem 
relação com motivos de saúde, 
sendo a principal delas compli-
cações relacionadas à Covid-19. 
Ainda assim, foram registrados 
óbitos por assassinato e acidentes 
de trânsito.

O caso de maior repercussão é 
do prefeito da capital paulista Bru-
no Covas (PSDB), vítima de câncer 
em maio de 2021. O político, que 
tinha 41 anos, estava no segundo 
mandato e comandava a Prefeitura 

de São Paulo desde abril de 2018 
quando João Doria, também do 
PSDB, deixou o cargo para concor-
rer ao governo do estado.

Em Goiânia, Maguito Vilela, do 
MDB, morreu aos 71 anos devido a 
complicações da Covid-19 em janei-
ro de 2021. Levantamento indica 
que, dos mais de 80 prefeitos que 
morreram nos últimos anos, cerca 
de 90% tem relação a motivos de 
saúde, como Covid-19, infarto e 
câncer. Ainda assim, mortes vio-
lentas entram no quadro, já que 
três prefeitos foram assassinados.

Em novembro de 2022, o en-
tão prefeito de Lajeado do Bugre 
(RS), Roberto Maciel Santos, foi 
morto na sede do poder Executi-

vo local.
Já em abril do ano passado, 

o prefeito Joseilson Borges da 
Costa, conhecido como Neném 
Borges, de São José do Campes-
tre (RN), foi executado dentro 
de casa.

Outro caso de execução é do 
prefeito de Madeiro (PI), José 
de Ribamar Araújo Filho (Re-
publicanos), morto a tiros em 
2021. O motivo do crime, se-
gundo denúncia do Ministério 
Público, seria fútil, pois teria 
relação com desavenças políti-
cas. O acusado, Felipe Anderson 
Seixas de Araújo, será levado a 
júri popular e ainda aguarda jul-
gamento.

Aconteceu na tarde desse sábado 
(15), na Avenida Paulista, o segun-
do ato de protesto realizado nessa 
semana contra o Projeto de Lei (PL) 
1.904/24, que equipara o aborto de 
gestação acima de 22 semanas ao 
homicídio. Esse projeto tramita em 
regime de urgência na Câmara dos 
Deputados.

Por lei, o aborto, ou interrupção 
de gravidez, é permitido e garantido 
no Brasil nos casos em que a gesta-
ção decorreu de estupro da mulher, 
representa risco de vida para a mãe e 
também em situações de bebês anen-
cefálicos, sem estabelecer um tempo 
máximo de gestação para o aborto.

No entanto, o projeto de lei que 

foi votado para tramitar em regime de 
urgência na última quarta-feira (12) 
na Câmara dos Deputados, pretende 
fixar em 22 semanas de gestação o 
prazo máximo para abortos legais e 
aumentar de 10 para 20 anos a pena 
máxima para quem fizer o procedi-
mento.

O Coletivo Juntas e a Frente Esta-
dual pela Legalização do Aborto, são 
algumas das instituições que fazem 
parte da organização dos protestos. 
Ana Luiza Trancoso, que pertence aos 
dois grupos, disse:

“A gente mobilizou novamente 
este ato. Achamos que era essencial 
voltarmos no sábado aqui na Avenida 
Paulista para mostrar que o projeto é 

um absurdo. Enquanto esse projeto 
não for arquivado, as feministas não 
sairão das ruas”.

Para as manifestantes, se apro-
vado, o projeto de lei afetará princi-
palmente as crianças que são vítimas 
de estupros, cujos casos de abuso e 
gestações demoram a ser identificados, 
resultando em busca tardia aos serviços 
de aborto legal.

Segundo o Fórum de Segurança Pú-
blica, 74.930 pessoas foram estupradas 
no Brasil em 2022. Desse total, 61,4% 
eram crianças que tinham até 13 anos.

“As principais vítimas são as meni-
nas de 10 a 14 anos. É dentro de casa 
que acontece essa violência. A criança 
não tem consciência do corpo. Não 

sabe o que é estar gestando. Por isso, 
há a descoberta tardia [da gravidez]. 
Além disso, sabemos que os serviços 
de abortamento legal sempre colocam 
barreiras. Não foi só um ou dois casos 
em que meninas tiveram que mudar de 
cidade ou de estado para fazer o abor-
to. E, quando chegam, sofrem pressão 
[para não abortar] e daí vão se passando 
semanas”, afirmou Ana Luiza.

Uma das participantes do ato na Ave-
nida Paulista foi a professora Ana Paula 
Fernandes de Souza, de 43 anos. “Es-
tou no ato porque acho extremamente 
importante tentar barrar esse projeto 
de lei. Eu, enquanto mulher, me sinto 
ofendida com tudo isso que vem ocor-
rendo. E este é só o começo de muitas 

outras coisas piores que podem vir”.
Para a professora, as crianças e as 

mulheres periféricas serão as maiores 
vítimas desse projeto. “Na verdade, a 
mulher como um todo [é vítima do pro-
jeto]. Mas existe uma parcela aí que vai 
pagar muito mais por toda essa situa-
ção”, acrescentou.

A manifestação na Avenida Paulis-
ta contou também com a presença de 
muitos homens. “Tenho exemplos na 
família de abuso sexual. Sobrinhas 
que sofreram abuso”, disse René 
de Barros, de 61 anos, professor 
aposentado. “Não há como ficar à 
margem disso. Inclusive, sugiro que 
se façam passeatas nos bairros. Esse 
Lira [Arthur Lira, presidente da Câ-

mara dos Deputados] tem que cair 
fora. Ele não é inimigo das mulhe-
res e das crianças. Ele é inimigo do 
Brasil”, afirmou.

Para o professor, os homens pre-
cisam também reforçar sua participa-
ção em atos como este. “Essas mulhe-
res e essas crianças têm família, e as 
famílias são afetadas também. A gente 
não pode ser hipócrita”, enfatizou.

Durante o ato na Avenida Paulis-
ta, as manifestantes colheram assina-
turas de pessoas contra o Projeto de 
Lei 1.904/24. “É um abaixo-assinado 
pedindo que esse projeto seja ar-
quivado. Só assim para a gente 
abandonar as ruas”, afirmou a re-
presentante do Coletivo Juntas.

NORTE DE MINAS

Evento gratuito ocorrerá hoje e será realizado pela Prefeitura Municipal de Montes Claros e SEAPA, com 
apoio do Sebrae Minas
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Delegação da Global School Alliance chega a Moc

Estudante de Moc conquista feito inédito e representará o 
Brasil na Olimpíada Ibero-Americana de Biologia

Cinema Comentado é homenageado pela Unimontes

Audiências públicas e sessões especiais na agenda da Câmara

Com o objetivo de apre-
sentar as práticas de edu-
cação brasileiras, a cultura 
local e trocar experiências, 
chegou nesta terça, 11 de 
junho, a Montes Claros, a 
delegação composta por 
30 estudantes das escolas 
Evelyn Street e Kingsway, 
instituições de ensino da In-
glaterra.

A visita integra o projeto 
“Aluno Bilíngue”, idealiza-
do pelo Colégio Prisma, em 
parceria com a Global Scho-
ol Alliance.

O objetivo desse projeto 
é promover o intercâmbio 
cultural e educacional en-
tre estudantes do Colégio 
Prisma e uma escola da In-
glaterra, proporcionando a 

eles a oportunidade de co-
nhecer as particularidades 
de cada país e compartilhar 
suas experiências e conheci-
mentos. Os estudantes terão 
a chance de vivenciar uma 
imersão única em uma cul-
tura diferente, desenvolven-
do a tolerância, a empatia e 
o respeito pela diversidade

Na programação da visi-

ta, estão passeios ao Parque 
Estadual da Lapa Grande, 
Montes Claros Shopping, 
Parque de Exposições, à ci-
dade de Grão Mogol, entre 
outros.

Nesta quarta-feira, 12 de 
junho, os estudantes vão 
participar de um workshop 
nas disciplinas de Geogra-
fia, Biologia e Língua Portu-

guesa, interagindo com os 
alunos anfitriões, alunos do 
Prisma. 

“É um momento inspira-
dor para a troca de conhe-
cimentos, experiências e 
ideias inovadoras. Acredita-
mos que a colaboração en-
tre as escolas é fundamental 
para aprimorar a educação 
e promover um ambiente 

de aprendizado estimulan-
te. A parceria entre as ins-
tituições permite ampliar 
os horizontes, estabelecer 
contatos e contribuir para 
a construção de uma edu-
cação de qualidade tanto 
no Brasil quanto no Reino 
Unido”, destaca a professo-
ra Fernanda Oliveira, coor-
denadora do projeto.

Mais uma conquista inédita 
na educação de Montes Claros. 
O estudante Marcos Paulo Gon-
çalves, 16 anos, aluno do Colé-
gio Prisma, representará o Brasil 
na Olimpíada Ibero-Americana 
de Biologia (OIAB), em Cuba, 
que ocorrerá em setembro. Ele 
é o único estudante do segundo 
ano do Ensino Médio e único do 
Norte de Minas Gerais a ser sele-
cionado para a etapa internacio-
nal que ocorrerá em setembro, 
em Cuba.

Para conquistar a vaga na 
OIAB, Marcos precisou garantir 
a medalha de ouro na Olimpía-
da Brasileira de Biologia (OBB). 
A OBB é um projeto voltado 
para estudantes de Ensino Mé-
dio, organizado pelo Instituto 
Butantan e apoiado pela ESIB, 
com o intuito de promover e 
disseminar o conhecimento nas 
áreas da Biologia.

Competindo com mais de 
152.650 estudantes de 2.623 es-
colas inscritos na OBB, Marcos 
ficou dentre os 16 estudantes 
classificados para a seletiva in-
ternacional, que ocorreu no 
mês de maio, no Instituto Bu-
tantan. Desses, apenas quatro 
estudantes foram selecionados 
para a OIAB, dentre eles, Mar-
cos Paulo, o único estudante do 
segundo ano do Ensino Médio. 

“Sou muito grato, primeira-
mente, a Deus e a minha família 
por terem sempre me apoiado 
nesta longa caminhada. Além 
disso, a todos os professores 
que me ajudaram a chegar lá, 
desde o início da minha forma-
ção acadêmica, em especial, as 
professoras Lilian Amaro, Valéria 
Mafra e Vitória Louise, que me 
estimularam na biologia e me 
ensinaram a nunca desistir dos 
meus sonhos. No Butantan, foi 
uma honra estar ao lado de alu-

nos tão brilhantes de diversos 
estados brasileiros, além de ter 
conhecido a equipe de pesqui-
sadores/doutores responsáveis 
pela capacitação para a interna-
cional. Fui muito bem acolhido 
e tive aulas maravilhosas, práti-
cas e teóricas. Agora, estou me 
preparando para a OIAB e espe-
ro conquistar uma medalha de 
ouro para o Brasil”, comemora 
Marcos Paulo. 

Participaram da seletiva oito 
escolas/redes: Colégio Prisma 
(Montes Claros/ MG), Colégio 
Santo Antônio (Belo Horizonte/ 
MG), Coluni (UFV-Viçosa/ MG), 
Bernoulli (Salvador/BA e Belo 
Horizonte/MG), Centro de Ex-
celência Master (Aracaju), Cotec 
(Campinas/ SP), Etapa (Vali-
nhos/SP) e Objetivo (Ribeirão 
Preto/SP).

“Conquistar a medalha de 
ouro na OBB e participar da se-
letiva no Butantan, ao lado de 
renomados cientistas brasilei-
ros, já foi por si só um privilégio 
para Marcos e uma experiência 
inesquecível para um estudante 
tão jovem como ele. Ficamos em 
êxtase ao saber que ele irá agora 
representar a equipe brasileira 
na etapa internacional. Com 
esta conquista inédita, o Colé-
gio Prisma se posiciona entre as 
principais instituições de ensino 
do país na formação de talen-
tos em Biologia. Ao classificar 
Marcos para a Olimpíada Ibero-
-Americana, a escola se junta a 
renomados colégios como Ber-
noulli, Etapa, Objetivo e Santo 
Antônio, que também tiveram 
alunos selecionados. Portan-
to, essa é uma vitória também 
nossa, educadores que fizeram 
e fazem parte da trajetória de 
Marcos”, ressalta Valéria Mafra, 
professora e coordenadora do 
Projeto Olímpico Sapiens.

A Câmara Municipal de 
Montes Claros realiza, na 
próxima semana, duas audi-
ências públicas, três sessões 
especiais, além da reunião or-
dinária na terça-feira (18/6), às 
7h45.

Na segunda-feira (17), às 
9h, acontece Audiência Pública 
para discutir “Energia Solar - 
Dificuldade de autorização de 
novos projetos pela CEMIG”. 
O requerimento é do vereador 
Daniel Dias (PCdoB) que jus-
tifica que a energia solar deve 
ser estimulada por reduzir a 
emissão de agentes poluentes 
e a diminuir as taxas de carbo-

no, no entanto, mesmo com 
toda importância da produção 
de energia limpa os interes-
sados em realizar a geração 
dessa energia tem encontrado 
dificuldades pela Cemig e por 
isso se faz necessário a audiência 
pública, que visa debater a com-
plexidade na autorização de no-
vos projetos de energia solar em 
Montes Claros e Norte de Minas.

Ainda na segunda-feira (17), 
às 19 horas, será realizada a Ses-
são Especial em homenagem à 
Usina de Biodiesel (Petrobrás) 
Darcy Ribeiro. A proposição é da 
vereadora Iara Pimentel (PT). 

Na quinta-feira (20), serão 

realizados dois eventos, na parte 
da manhã, às 10 horas, Audiên-
cia Pública para discutir a res-
ponsabilidade da Eco 135 pelas 
obras na BR-135. A solicitação é 
da vereadora Graça da Casa do 
Motor (União) e visa discutir a 
responsabilidade da empresa 
ECO 135 - Concessionária de 
Rodovias S.A pelas obras na 
BR-135 e suas consequências. 
Na parte da noite, às 19 ho-
ras, Sessão Especial em ho-
menagem à Sociedade Rural 
de Montes Claros. A propo-
sição é do vereador Marcos 
Nem (Pode). 

Finalizando a agenda da 

semana, na sexta-feira (21), 
duas sessões especiais. Na 
parte da manhã, às 8 horas, 
homenagem à Congregação 
das Irmãs Dominicanas. A 
proposição é da vereadora 
Iara Pimentel 

(PT). À noite, às 19 horas, 
homenagem de Mérito Espor-
tivo Antônio Manoel Dias à 
Maria Cecília Rocha. A pro-
posição é do vereador Wilton 
Dias (Avante).

Os eventos também serão 
transmitidos, ao vivo pela TV 
Câmara canal 5.3 e pelo YouTu-
be: /tvcamamaramontesclaros. 
(ARTHUR AMORIM JR)

O Cinema Comentado Cineclube foi 
homenageado na noite de sexta (13), 
durante a abertura do 1º Festival de 
Cinema e Audiovisual da Unimontes. 
O presidente da entidade, o jornalista 
Elpidio Rocha, recebeu das mãos do 
coordenador do Centro de Referência 
Audiovisual da Universidade, Élcio Lu-
cas, um certificado em reconhecimento 
pela contribuição dada, nos últimos 21 
anos, ao cenário do audiovisual montes-
-clarense e regional.

Para Elpidio, o certificado é um im-
portante reconhecimento da trajetória 
do Cinema Comentado Cineclube traba-
lhando pela formação crítica do público 
e estímulo à produção audiovisual. “A di-
fusão e valorização do Cinema Brasileiro 
é o objetivo que defendemos desde as 
primeiras sessões sendo um dos diferen-
ciais para a credibilidade e o sucesso do 
Cineclube junto ao público. Enfim, re-

força o trabalho feito e estimula buscar 
novos desafios superando os obstáculos 
dessa jornada pela sétima arte”, afirma o 
presidente.

Criado em 2003 pelo sociólogo Fer-
nando Rodrigues, o Cinema Comentado 
Cineclube é uma associação de caráter 
privado, sem fins lucrativos, com o ob-
jetivo de criar uma identidade entre o 
cinema - arte, ritual, meio de comuni-
cação de massa e manifestação cultu-
ral - e a sociedade. Desde sua criação, 
o cineclube promove sessões gratui-
tas de filmes, seguidas de bate-papos 
com o público. Ao longo dos anos, 
promoveu grandes eventos em Mon-
tes Claros, como o 1º Festival de Ci-
nema (2007), e as Mostras de Cinema 
em 2012 (o sertão é o mundo), 2013 
(em comemoração aos 10 anos do ci-
neclube), 2018 (com o tema “do sertão 
para o mundo”, evento em homenagem 

à produtora Vania Catani) e 2021, em 
formato totalmente digital, com o tema 
“cinema e reinvenções”.

Atualmente, o Cinema Comentado 
está em fase de pré-produção para o Fes-
tival de Cinema contemplado no edital 
municipal da Lei Paulo Gustavo, publica-
do pela Secretaria Municipal de Cultura. 
“Em breve, graças a esse fomento, pode-
remos promover mais um grande evento 
de cinema na cidade, levando ao público 
não somente exibições públicas, mas ofi-
cinas de formação e apresentações cul-
turais”, relata a diretora de comunicação 
Vanessa Araújo.

Além as sessões presenciais, o grupo 
também promove, desde o início da pan-
demia de covid-19, discussões ao vivo e 
on-line através do canal no YouTube. A 
programação das atividades pode ser 
conferida através do instagram ou do 
site: cinemacomentado.com.

Visita faz parte do projeto "Aluno Bilíngue" do Colégio Prisma

Aluno do Colégio Prisma é o único do 2º ano do ensino médio na internacional
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A Prefeitura de Montes Claros, 
através da integração de todas as 
secretarias municipais e de parce-
ria com o Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA), representados 
pela Comissão Intersetorial do 
Selo Unicef 2021/2024, promoveu 
nesta sexta-feira, 14, o 2º Fórum 
Comunitário do Selo Unicef.

O evento foi realizado no au-
ditório da Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) e teve por objetivo apre-
sentar todo o trabalho proposto 
através do Plano de Ação Munici-
pal pelos Direitos da Criança e do 
Adolescente, que foi executado 
ao longo da edição 2021-2024 do 
Selo Unicef no município.

O evento contou com repre-

sentantes da Prefeitura e de en-
tidades que atuam na defesa dos 
direitos das crianças e adoles-
centes. Na oportunidade, foram 
apresentadas todas as propostas e 
todos os avanços em diversas polí-
ticas públicas e serviços destinados 
às crianças e adolescentes e as me-
didas de combate à violação desse 
público através de programas edu-
cacionais desenvolvidos na cidade.

O Selo Unicef tem o objetivo 
de fortalecer políticas públicas em 
áreas centrais para a garantia dos 
direitos de meninos e meninas em 
cada município. Montes Claros será 
um dos 2021 municípios brasileiros 
que participarão das ações no qua-
driênio 2021-2024.

Durante o período, os municí-
pios que participam do Selo UNI-

CEF se comprometem a melhorar 
as políticas públicas municipais em 
sete áreas, sendo elas: Desenvolvi-
mento infantil na primeira infância; 
Educação de qualidade para todos; 
Desenvolvimento integral, saúde 
mental e bem-estar de crianças e 
adolescentes na segunda década da 
vida; Hábitos de higiene e acesso à 
água assegurados para crianças e 
adolescentes nas escolas; Opor-
tunidades de educação, traba-
lho e formação profissional para 
adolescentes e jovens; Prevenção 
e resposta às violências contra 
crianças e adolescentes; Proteção 
Social e atenção integral para 
famílias vulneráveis recebendo 
atenção integral em serviços in-
tersetoriais de proteção social 
no município.

2º FÓRUM COMUNITÁRIO DO SELO UNICEF

HOMEM DO CAMPO

Montes Claros se compromete a proteger os 
direitos das crianças e adolescentes

Prefeitura entrega equipamentos de produção para 
comunidades rurais

Já imaginou renovar sua casa 
por conta da Cemig? A promoção 
“Cemig Dá Aquela Força” irá pre-
miar dois clientes da companhia, 
de qualquer lugar do estado, com 
prêmios de R$ 25 mil. Trata-se de 
um incentivo para que o consumi-
dor possa utilizar as formas digi-
tais de pagamento e atendimento 
oferecidas pela empresa. Aderindo 
aos critérios estabelecidos no regu-
lamento da promoção, os clientes 
participam de dois sorteios e pas-
sam a utilizar as formas mais cômo-
das, modernas e seguras de quita-
ção de contas e de atendimento.

O período de cadastro na pro-
moção vai até o dia 30 do próximo 
mês de setembro. Os sorteios se-
rão realizados pela extração da 
Loteria Federal no próximo dia 
07 de outubro. Os dois vencedo-
res da promoção serão premiados 
em créditos no valor de R$ 25 mil, 
entregues mediante cartão de cré-
dito pré-pago, utilizável pelo pra-
zo de até 180 dias contados da 
apuração. 

Para participar, os clientes 
devem acessar o site cemig.com.
br/sorteio e realizar um cadastro 
pessoal. Após efetuar esse passo, 
o participante recebe números 
da sorte de acordo com as regras 
abaixo:

Cadastrar os dados da conta de 
luz paga mediante QRCode do PIX 
dará direito a um número da sorte 
para cada conta paga (será válido 
somente o cadastro das faturas de 
energia geradas e/ou com venci-
mento nos meses de participação 
da promoção);

Cadastrar os dados da conta de 
luz paga mediante débito automá-
tico dará direito a um número da 
sorte para cada conta paga (será vá-
lido somente o cadastro das faturas 
de energia geradas e/ou com venci-
mento nos meses de participação 
da promoção);

Cadastrar-se para receber a con-
ta de luz apenas com QRCode do 
PIX impresso para pagamento, ou 
seja, sem código de barras, dará 
direito a um número da sorte para 
concorrer em todo o período da 
promoção;

Cadastrar-se para recebimen-
to da conta de luz por e-mail dará 
direito a um número da sorte para 
concorrer em todo o período da 
promoção;

Cadastrar a conta de luz rece-
bida por e-mail dará direito a um 
número da sorte para cada conta 
cadastrada;

Indicar um amigo através do link 
recebido no momento do cadastro 
dará direito a um número da sorte 

para cada indicação que efetive a 
participação e gere pelo menos um 
número da sorte nesta promoção

Acessar o aplicativo Cemig Aten-
de e atualizar os meios de contato 
do titular da conta de luz paga du-
rante o período da promoção dará 
direito a um número da sorte para 
concorrer em todo o período da pro-
moção.

Quem pode participar 
De acordo com Wellington Can-

cian, gerente de Recuperação de Re-
ceita da Cemig, a promoção é válida 
no estado de Minas Gerais, sendo 
permitida a participação de todos 
os consumidores atendidos em 
baixa tensão que preencherem as 
condições de participação estabe-
lecidas no regulamento, sendo pes-
soa física (titular da conta), maior 
de 18 anos, residente e domiciliado 
no estado de Minas Gerais ou con-
sumidores pessoa jurídica (titular 
da conta), exceto administração 
pública direta ou indireta.

“Para devida contemplação na 
promoção, o cliente participante 
titular da conta de luz deverá es-
tar adimplente junto à Cemig, ou 
seja, não ter nenhuma conta em 
aberto e vencida no dia do sor-
teio. Caso contrário o número da 
sorte concedido será desclassifi-
cado”, explica o gerente. 
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PCMG recupera bicicleta furtada de instituição 
filantrópica, em Montes Claros

PCMG recupera celulares que foram repassados a 
terceiros por bandidos

Acidente envolvendo dois automóveis 
deixam dois mortos e quatro feridos

Carro pega fogo próximo a UBS e militares são acionados

PRF Montes Claros 
apreende mais um 
veículo clonado

Militares atendem 
ocorrência de vítima de 
atropelamento

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) recuperou na tarde da úl-
tima quinta-feira (13/6), no Bairro 
Morrinhos, em Montes Claros, re-
gião Norte do estado, um veículo 
bicicleta furtado em mesma data, 
da instituição filantrópica Casa de 
Acolhimento Amor e Vida, no mu-
nicípio. Durante a diligência, um 
rapaz, de 24 anos, foi detido por 
receptação.

A investigação da Polícia Civil 
conduzida pela 1ª Delegacia Distri-
tal revelou que o veículo subtraído 
estava sendo oferecido por R$ 1500 
reais em Grupos de vendas online, 

em redes sociais. Dessa forma, os po-
liciais se passaram por compradores 
interessados no item e agendaram 
para olhar a bicicleta. O encontro foi 
marcado no Bairro Morrinhos onde o 
suspeito foi detido por receptação e o 
objeto recuperado.

Sobre os fatos, ele revelou ter 
comprado a bicicleta de um desco-
nhecido por R$ 250 reais, mesmo 
com o valor de mercado dela ser de 
aproximadamente R$ 3 mil reais. O 
suspeito foi conduzido para a Delega-
cia de Plantão e a bicicleta restituída 
para a Casa de Acolhimento Amor e 
Vida.

Na tarde deste sábado (15/06), 
durante fiscalizações preventivas 
realizadas pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) na Unidade Ope-
racional localizada na BR-251 
em Montes Claros, o veículo 
TOYOTA/YARIS foi abordado.

Ao iniciar a fiscalização, foi 
observado que alguns sinais de 
identificação veicular estavam 
em divergência com o padrão 
confeccionado pela fábrica. 

Diante disso foi aprofundada a 
fiscalização e constatado que o 
veículo original na verdade era 
o TOYOTA/YARIS SD XLPLUSAT, 
que havia sido furtado no dia 16 
de fevereiro de 2024 em Belo 
Horizonte/MG.

Diante da situação, tanto o 
veículo, quanto o condutor fo-
ram encaminhados à Delegacia de 
Plantão de Montes Claros para as 
demais providências cabíveis.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) procedeu nesta sexta-feira 
(14/6), na restituição de dois aparelhos 
de telefones celulares, subtraídos de 
dois adolescentes, 17 anos, durante 
crime de roubo, ocorrido no dia 16 
de outubro de 2023, na cidade de 
Taiobeiras, região norte do estado. 

Na ocasião dos fatos, as vítimas 
contaram que foram abordadas por 
dois jovens que simularam estar ar-
mados e mediante ameaça subtraí-
ram os celulares deles. No mesmo dia, 
os dois suspeitos, de 19 e 20 anos de 
idade, foram presos em flagrante e 
reconhecidos pelas vítimas, porém, 
os celulares não foram recupera-
dos.

A investigação revelou que os 
aparelhos foram repassados para 

receptadores pelos investigados an-
tes da prisão. Dessa forma, usando 
de técnicas de inteligência policial 
a equipe conseguiu localizar os ob-
jetos. 

O delegado da Polícia Civil, Thia-
go Cavalcante revelou que na data 
de hoje as vítimas foram até a dele-
gacia para que fosse formalizada a 
restituição dos aparelhos roubados. 
”Além disso, instaurados inquéritos 
policiais para apurar a responsabili-
dade criminal dos receptadores e de 
possíveis intermediários responsáveis 
pela venda de celulares produtos de 
crime”, contou o delegado.

O delegado ressaltou que os 
dois responsáveis pelo roubo qua-
lificado permanecem no sistema 
prisional à disposição da Justiça.

Acidente envolvendo dois veículos, na 
BR-040, em Felixlândia, nessa sexta-feira 
(14), deixa dois mortos e quatro feridos.

Os dois carros colidiram de frente. Se-
gundo a Polícia Militar Rodoviária, as cau-
sas do acidente devem ser investigadas

Foram acionadas as equipes do Corpo 
de Bombeiros, Samu de Curvelo e ambu-
lância de Felixlândia, que socorreram as 
vítimas.

Conforme a PMRv, o motorista, de 21 
anos, foi conduzido para um hospital de 
Curvelo, mas não resistiu aos ferimentos 
e faleceu. O passageiro do mesmo veícu-
lo estava preso às ferragens, sofreu uma 
parada cardiorrespiratória e também veio 
a óbito.

Os outros dois passageiros do mesmo 
veículo, de 26 e 34 anos, foram condu-
zidos para o Hospital Imaculada Concei-
ção, em Curvelo.

De acordo com a PMRv, o motorista 
e o passageiro do outro carro, de 44 e 16 
anos, foram socorridos e também  leva-
dos para o Hospital Imaculada Concei-
ção, em Curvelo. (WebTerra)

Na tarde dessa sexta-feira 
(14), policiais militares atuaram 
para controlar um incêndio em 
um veículo, que estava ao lado 
da Unidade Básica de Saúde do 
bairro Esplanada, em Montes 
Claros.

Assustados com as propor-
ções das chamas, populares 
acionaram os militares pedindo 
ajuda a Patrulha de Prevenção à 

Violência Doméstica, através do 
número de telefone 145.

De a acordo com a Polícia Mi-
litar, o fogo começou logo após 
o motorista dar partida no carro, 
de propriedade de uma empre-
sa de segurança privada.

Foi feita a evacuação da UBS, 
onde estavam funcionários, pa-
cientes, crianças e gestantes, por 
questão de segurança.

Preocupados de que o incên-
dio pudesse atingir o gerador da 
unidade de saúde e o alto risco 
de explosão, os PMs isolaram o 
local e iniciaram o combate ao 
fogo com extintores cedidos pe-
los comerciantes vizinhos.

Segundo a PM, os policiais 
apagaram o fogo antes da chega-
da do Corpo de Bombeiros.

(WebTerra)

Na tarde desta sexta-feira, 14 
de junho de 2024, por volta das 
17h50min, uma equipe do Sétimo 
Batalhão de Bombeiros Militar em 
Montes Claros foi acionada para 
atender ocorrência de vítima de 
atropelamento na rua Monte Si-
nai, no Bairro Inácio.

No local, a Guarnição deparou 
com a vítima, uma criança de 10 
anos, sexo masculino, caída ao 
solo em decúbito ventral, cons-
ciente e orientada. Segundo teste-
munhas, a criança saiu correndo 
do passeio da escola para atraves-
sar a rua, quando foi atropelada 
pelo veículo. A vítima queixava-se 

de dor na perna direita e no tor-
nozelo direito.

Diante da situação, os bombei-
ros realizaram a imobilização do 
membro afetado e coluna cervical 
com utilização de colar, e poste-
riormente pranchou a vítima. Em 
seguida, verificou os sinais vitais e 
transportou-a para o hospital San-
ta Casa, onde permaneceu sob os 
cuidados da equipe médica de 
plantão.

Insta salientar que a conduto-
ra do automóvel permaneceu no 
local e prestou todo o apoio a ví-
tima e familiares até a chegada da 
unidade de resgate.
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Mineiros podem solicitar segunda via de certidões 
de nascimento, casamento e óbito pelo celular

Campanha de vacinação contra a poliomielite é 
prorrogada até o fim de junho em MG

STJ anula provas contra dois investigados pela Lava Jato

Os mineiros agora têm a 
opção de requisitar segundas 
vias de certidões de nascimen-
to, casamento e óbito através 
de seus dispositivos móveis, 
sem ter a necessidade de visitar 
um cartório ou outra instalação 
física. Esse serviço está acessível 
através do MG App, o aplicativo 
oficial do Governo de Minas, ad-
ministrado pela Secretaria de Es-
tado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), que centraliza uma 
variedade de serviços públicos 
para simplificar o cotidiano dos 
cidadãos.

Essa medida foi possível gra-
ças à colaboração entre a Sepla-
g-MG e o Sindicato dos Oficiais 
de Registro Civil das Pessoas Na-
turais de Minas Gerais (Recivil), 
que é responsável pela presta-
ção desse serviço. Além disso, o 
MG App e o site www.cidadao.
mg.gov.br oferecem a funciona-
lidade de pré-registro de nasci-
mento, permitindo que os pais 
realizem o cadastro da criança 
antes do nascimento.

Além de fazer a solicitação do 
documento sem sair de casa, o 
requerente pode escolher entre 
receber a segunda via em domi-
cílio ou optar por retirá-la em 
um cartório próximo. No caso 
da entrega em domicílio, há uma 
taxa a ser cobrada.

“Antes, para solicitar a segun-
da via de uma certidão, o cida-
dão precisava ir ao cartório onde 

o registro original foi feito, às 
vezes localizado em outro mu-
nicípio, portando documento 
de identificação e informações 
básicas sobre o registro original 
como nome completo, data de 
nascimento e nome dos pais. 
Com a disponibilidade do servi-
ço digital pelo Governo de Mi-
nas, o cidadão tem muito mais 
facilidade, agilidade e conforto 
ao fazer a solicitação”, destaca 
o subsecretário de Transforma-
ção Digital e Atendimento ao 
Cidadão da Seplag-MG, Rodrigo 
Diniz.

“Precisei da segunda via da 
minha certidão de nascimento 
para dar entrada no meu proces-
so de casamento no cartório. É 
muito bom poder resolver as coi-
sas de maneira prática, segura e 
objetiva. Optei por retirar minha 
certidão no cartório mais próxi-
mo. O aplicativo traz a facilidade 
que as pessoas buscam em meio 
à correria do dia a dia”, enfatiza a 
pedagoga Ana Paula Candelária.

Além da comodidade propor-
cionada aos usuários, o serviço 
eletrônico contribuiu para a 
modernização e a digitalização 
dos serviços públicos em Minas 
Gerais, alinhado ao compro-
misso com a inovação e com a 
melhoria contínua dos serviços 
prestados à população. É o que 
ressalta o diretor Central de Ca-
nais Digitais da Seplag-MG, Da-
mião Rocha.

A campanha de vacinação contra 
a poliomielite está sendo prorrogada 
em Minas Gerais por mais duas se-
manas, até o dia 30 de junho, com o 
objetivo de atingir a meta de imunizar 
95% do público alvo, que são 826.581 
crianças menores de 5 anos no esta-
do. A imunização é a única forma de 
prevenir a doença que pode causar a 
paralisia infantil.

Para as crianças com menos de 1 
ano, a imunização seguirá o esquema 
primário, consistindo em três doses da 
vacina inativada contra a poliomielite 
(VIP), administrada via intramuscular. 
Já as crianças de 1 a 4 anos, 11 meses e 
29 dias receberão a vacina oral contra 
a poliomielite (VOP), desde que já te-
nham completado o esquema primá-
rio com VIP.

As doses da vacina estão disponí-

veis nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBS), onde os adultos devem com-
parecer com o cartão de vacinação das 
crianças.

“Vamos prorrogar em todo o esta-
do e orientamos aos municípios que 
estendam os horários de vacinação, 
que realizem ações extramuros em 
praças, escolas e outros locais pú-
blicos, para que todos os pais e res-
ponsáveis possam levar seus filhos”, 
reforça Eduardo Prosdocimi, subse-
cretário de Vigilância em Saúde da 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG).

Ele alerta para a importância 
da vacinação contra a doença. “A 
vacina é segura e a única forma de 
prevenção contra a poliomielite. Há 
mais de 30 anos não temos casos da 
doença e isso só foi possível com a 

A Quinta Turma do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) decidiu 
anular as provas obtidas contra 
dois investigados pela Operação 
Lava Jato.

A decisão foi tomada na úl-
tima terça-feira (11) e beneficia 
os réus Glauco Colepicolo Le-
gatti, ex-dirigente da Petrobras, 
e Djalma Rodrigues de Souza, 
ex-diretor da Petroquisa, antiga 

subsidiária da estatal.
As provas foram anuladas por 

serem baseadas nos sistemas 
Drousys e My Web Day, manti-
dos pela empreiteira Odebrecht 
para organizar o pagamento de 
propina a agentes públicos. As 
provas foram consideradas ile-
gais pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

O colegiado seguiu entendi-

mento da relatora, ministra Da-
niela Teixeira, que também reco-
nheceu a nulidade das provas.

“Na esteira do entendimento 
proferido pelo Supremo, o re-
conhecimento da nulidade no 
material probatório em análise 
deve ser tido por absoluto”, afir-
mou a ministra.

Em setembro de 2023, o 
ministro Dias Toffoli anulou as 

provas obtidas por meio dos sis-
temas da Odebrecht. A decisão 
teve impacto em todos os pro-
cessos da Lava Jato.

Além de terem sido analisa-
das pelo ex-juiz Sergio Moro, 
considerado parcial nos julga-
mentos de processos da opera-
ção, Toffoli entendeu que as pro-
vas não passaram por acordo de 
cooperação internacional.

“Desde que o serviço foi in-
cluído nos canais digitais do Go-
verno de Minas, em 2021, mais 
de 40 mil certidões já foram 
solicitadas no MG App e no 
portal cidadao.mg.gov.br. Essa 
é uma preocupação do Estado, 
garantir e expandir a qualidade 
dos serviços prestados, permi-
tindo que Minas avance cada 
vez mais com o uso da tecno-
logia”, diz.

Para requisitar os documen-
tos mencionados, é preciso 

baixar o aplicativo MG App, 
disponível para Android e iOs, 
ou acessar o site www.cidadao.
mg.gov.br e fazer o login utili-
zando a plataforma gov.br.

No menu principal, encon-
tram-se as opções “Certidão de 
Nascimento, Casamento e Óbi-
to”. Ao selecionar essa opção, é 
possível “Emitir Certidão”, rea-
lizando uma busca pelo nome 
e município desejados, além 
de visualizar as solicitações em 
andamento ou já concluídas 

em “Minhas Certidões”.
O requerente tem a escolha 

de receber o documento em 
sua residência ou optar por re-
tirá-lo em um cartório. No caso 
de entrega domiciliar, é cobra-
da uma taxa, cujos valores são 
informados no próprio aplica-
tivo, juntamente com a geração 
do boleto para pagamento.

Para o registro de um re-
cém-nascido, os pais podem 
acessar a opção “Certidão de 
Nascimento, Casamento e Óbi-

to” no MG App e selecionar 
“Pré-Registro de Nascimento”, 
inserindo os dados da criança 
que está para nascer. Após o 
nascimento, é necessário ape-
nas confirmar esses dados em 
um cartório para gerar a cer-
tidão de nascimento. Algumas 
maternidades em Minas já dis-
põem de um cartório em suas 
instalações, permitindo que o 
bebê saia do hospital devida-
mente registrado com o auxílio 
desse serviço no aplicativo.

vacinação”, destaca. “Não podemos 
correr o risco de expor nossas crian-
ças a esse vírus novamente”, adverte.

O último caso de poliomielite no 
Brasil foi em 1989, e o país foi certifi-
cado livre do poliovírus selvagem em 
1994. Mas, em 2023, foi classificado 
como de alto risco para reintrodu-
ção do vírus e, por isso, a vacinação 
é crucial.

A vacinação contra a poliomielite 
é uma parte essencial do cronogra-
ma regular do Programa Nacional de 
Imunização (PNI), sendo oferecida 
gratuitamente durante todo o ano.

Em Minas Gerais, os números de 
cobertura vacinal acumulada para a 
poliomielite estão abaixo da meta es-
tabelecida pelo Ministério da Saúde, 
que visa alcançar pelo menos 95% 
do público-alvo.

De acordo com os dados forne-
cidos pelo órgão federal, em 2023, 
a cobertura vacinal no estado foi 
de 87,88% para crianças menores 
de um ano e 81,58% para crianças 
de um ano. No período de janeiro 
a março de 2024, esses números fo-
ram de 88,39% e 81,97%, respectiva-
mente, para as mesmas faixas etárias.

A poliomielite, também conheci-
da como paralisia infantil, é uma do-
ença altamente contagiosa causada 
pelo poliovírus, que ataca o sistema 
nervoso e pode resultar em paralisia 
completa em poucas horas.

A transmissão do vírus ocorre 
principalmente através do contato 
fecal-oral ou, menos comumente, por 
meio de objetos ou alimentos conta-
minados. Para mais detalhes, consulte 
aqui.
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Tudo o que 
você precisa 
em um só 
lugar!

ATENDIMENTO IMEDIATO 
E RESOLUTIVO É NO PRONTO 
ATENDIMENTO DA SANTA CASA 
MONTES CLAROS! 

38 3229.2000

CONVÊNIOS 

*Atendimentos sujeitos a alterações sem aviso prévio.

Você merece o melhor, sem complicação. 
Pronto Atendimento da Santa Casa, a certeza de um atendimento 
eficiente e especializado.

O tempo é importante 
para um tratamento 
rápido! 

Consultas de qualidade com corpo 
clínico da Santa Casa

Várias especialidades médicas

Exames completos para o diagnóstico 
preciso e rápido
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North Esporte Clube vence 
Mamoré e garante liderança

Com mais de 10 anos de parceria, MOC Vôlei e Grupo Sada seguem 
juntos na próxima temporada

Finalista da 
Superliga 23/24, 
oposto Lucas 
Borges volta ao 
MOC Vôlei após 
quatro temporadas

Hulk treina e está liberado para 
enfrentar o Palmeiras

Cruzeiro confirma acerto com jovem zagueiro 
Jonathan Jesus, do Ceará

No último sábado, o North Es-
porte Clube enfrentou o time do 
Mamoré de Patos de Minas em um 
emocionante confronto no estádio 
José Maria Melo, Arena Credinor. 
Desde o início do jogo, o North de-
monstrou uma forte pressão sobre 
o adversário, dominando as ações 
e criando várias oportunidades de 
gol.

Apesar do esforço, o primeiro 
gol demorou a sair. Foi apenas aos 
35 minutos do primeiro tempo que 
Ramon Silva, em uma jogada de ha-
bilidade, marcou um belíssimo gol 
de primeira, sem dar chance algu-
ma ao goleiro adversário. Este gol 
garantiu a vantagem para o North, 

que soube administrá-la ao longo 
da partida.

No segundo tempo, o Mamoré 
tentou reagir e buscar o empate, 
mas a defesa do North manteve-se 
sólida e bem organizada, impedin-
do as investidas do adversário. Com 
isso, o jogo terminou com a vitória 
do North por 1 a 0.

“Aproveitei uma oportunida-
de ótima”, comentou Ramon Sil-
va após o jogo. “Fechamos a fase 
classificatória como líder da tabela 
e conquistamos mais 3 pontos im-
portantes dentro de casa. Agrade-
cemos o apoio da nossa torcida de 
gladiadores e seguimos focados nas 
próximas etapas.”

A parceria de sucesso en-
tre o Montes Claros Vôlei e 
o Sada seguirá por mais de-
saf ios.  Neste sábado (15) ,  o 
C lube  anunc iou  a  renovação 
do  pa t roc ín io  com o  gr upo 
empresar i a l .  São  11  anos  de 
un ião  em pro l  do  espor te  na 
reg ião  e  es tado .

“Um passo  impor tante 

para  o  Montes  C la ros  Vô -
le i  nesse  momento  de  re -
cons t r ução .  São  11  anos  de 
uma parcer i a  que  v i ab i l i z a  a 
e x e c u ç ã o  d o  n o s s o  p r o j e t o 
d e  f o r m a  p e r e n e  e  t r a n q u i -
l a .  A g r a d e ç o  n a  p e s s o a  d o 
f u n d a d o r  p r e s i d e n t e ,  V i t t o -
r i o  M e d i o l i ,  a  conf i ança  em 
nosso  t raba lho” ,  d i s se  o  ges -

tor  Andrey  Souza .
Com a tuação  em vár ios 

se tores  da  economia ,  a s  em-
presas  do  Gr upo SADA se 
des tacam por  o ferecer  pro -
dutos  e  se r v i ços  de  qua l i -
dade  sob  medida  para  cada 
c l i en te  e  são  re fe rênc ia  em 
mui tas  de  suas  á reas  de  a tu -
ação .  WebTerra)

A preparação do Atlético-MG 
para o confronto decisivo com 
o Palmeiras ganhou um impor-
tante reforço. O atacante Hulk, 
que estava afastado devido a 
uma lesão na coxa, voltou a trei-
nar com o time neste sábado na 
Cidade do Galo e estará dispo-
nível para a partida na próxima 
segunda-feira, pela noite, na 
Arena MRV.

A presença de Hulk aumenta 
as esperanças de vitória do clu-
be mineiro. Apesar de alguns 
desfalques significativos por 
problemas de saúde e suspen-
sões, o retorno do poderoso ata-
cante adiciona uma força vital ao 
ataque do Galo.

Hulk é conhecido por sua habi-
lidade de desequilibrar partidas. 
Sua força física e precisão nos 
chutes são atributos que fazem 
dele uma peça-chave dentro do 
esquema tático do técnico Gabriel 
Milito. Com ele em campo, a equi-
pe tende a ganhar não apenas em 
poder ofensivo, mas também em 
motivação e liderança.

Com a volta de Hulk, a escalação 

provável do Atlético para enfrentar 
o Palmeiras nessa Segunda-Feira 
(17) mostra um time forte e deter-
minado a buscar os três pontos. 
Matheus Mendes deve estar no gol, 
enquanto a defesa pode contar com 
Saravia, Igor Rabello, Rômulo e Gus-
tavo Scarpa. No meio-campo, Bruno 
Fuchs e Igor Gomes estão cotados 
para começar, com Pedrinho e Alis-
son. Hulk e Paulinho devem formar 
a dupla no ataque.

Além dos desfalques por lesões 
e suspensões, o Atlético ainda tem 
jogadores servindo suas seleções 
nacionais. Guilherme Arana pelo 
Brasil, Alan Franco pelo Equador 
e o atacante Vargas pelo Chile são 
baixas importantes, mas a equipe 
se mostra preparada para superar 
esses obstáculos.

O enfrentamento entre Atléti-
co–MG e Palmeiras promete ser um 
dos jogos mais emocionantes da 
rodada, combinando a rivalidade 
intensa e a luta pela posição na ta-
bela. Com a volta de Hulk, o Atlé-
tico aumenta suas chances de sair 
com uma vitória em casa, perante 
sua torcida na Arena MRV.

O Montes Claros Vôlei segue a movi-
mentação no mercado e contará com 
o retorno de Lucas Borges, oposto 
de 2.01m de altura, que estava há 
duas temporadas no Campinas-SP. 
Borges foi vice-campeão da Superliga 
23/24 com a equipe paulista. Ele tem 
passagens pelo Qatar, Brasília Vôlei, 
Blumenau, defendeu o MOC na tem-
porada 2020/21 e marcou números 
expressivos.

Lucas Borges é de João Pes-
soa-PB, onde começou os primei-
ros passos no voleibol. No ano de 
2010, ainda no infanto, foi para o 
time de São José dos Campos, pro-
fissionalizando em seguida.

Ainda em 2018, ficou conhe-
cido como maior pontuador da 
Superliga B pelo Upis/BSB. Pelo 

Montes Claros Vôlei, na temporada 
2020/21, marcou 232 pontos na Su-
perliga em 16 jogos, sendo 58 sets. 
Do montante, 212 (49%) em bolas 
de ataque, 13 em bloqueios e sete 
em aces.

“Estou muito feliz em retornar 
ao projeto maravilhoso que me 
abraçou de uma forma e a cida-
de também. Estou doido para ver 
meus companheiros de equipe, 
comissão técnica, patrocinadores e 
todos que movem o projeto. Nossa 
torcida também. Logo, logo, estou 
por aí. Estou muito feliz e espero 
que consigamos alcançar e almejar 
os lugares mais altos do pódio. Que 
seja uma temporada de muitas con-
quistas e vitórias”, comemorou o 
atleta. (WebTerra)

O Cruzeiro confirmou a con-
tratação do jovem zagueiro do 
Ceará, Jonathan Jesus, de 20 anos. 
O defensor é o quinto reforço ce-
leste da era Pedro Lourenço, que 
já anunciou Cássio, Kaio Jorge, 
Lautaro Díaz e Peralta. Jonathan 
é titular da equipe cearense, que 
disputa a Série B, e iniciou a ro-
dada na oitava posição, com 15 
pontos.  

“Cruzeiro Esporte Clube e 
Ceará Sporting Club confirmam 
que chegaram a um acordo para 
a transferência, em definitivo, do 
atleta Jonathan Jesus. O zagueiro 
é aguardado em Belo Horizonte 
nos próximos dias, quando rea-
lizará os exames necessários e a 

assinatura do contrato”, diz a nota 
estrelada.  

A Raposa pagará cerca de R$ 
8 milhões por 100% dos direitos 
econômicos de Jonathan Jesus, 
que nem viajou com a delegação 
que encara o Brusque fora de 
casa, pela Série B. Jonathan tinha 
contrato até o fim de 2025 com 
o Ceará e uma multa de R$ 6 mi-
lhões para o Brasil.       

O novo reforço celeste ganhou 
as primeiras chances como titular 
com o técnico Vagner Mancini. 
Pelo Vozão, foram 13 participa-
ções. Em nove jogos, Jonathan foi 
o titular da equipe que sofreu 11 
gols na competição.

(O tempo)
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Tradicionais Barraquinhas da Fundação Sara 
começam em Montes Claros
A décima terceira edição do evento que começou dia 14 e vai até 23 de junho, somente às sextas, 
sábados e domingos, a partir das 19h

Chegou a tão esperada tem-
porada de Barraquinhas, e claro 
que as da Fundação Sara não po-
deriam ficar de fora. Além de ce-
lebrar a tradição, se divertir com 
diversas atrações e comidas típi-
cas, o evento é uma oportunida-
de de se unir em apoio às crian-
ças e adolescentes com câncer 
assistidos pela instituição.

Cerca de 200 voluntários es-
tão empenhados na realização 
da décima terceira edição do 
evento que será realizado em 
dois finais de semana. Começou 
no dia 14 de junho, e vai até o 
dia 23, somente às sextas, sá-
bados e domingos, a partir das 
19h. As festividades acontecem 
na Rua Viriato Ribeiro de Aqui-
no, no bairro Canelas II, perti-
nho da sede da Fundação Sara. 

A coordenadora do evento, 
Andreza Fernandes, ressalta que 
a instituição contou com a soli-
dariedade de muitos parceiros. 
“Tudo é feito por meio de do-
ações, parcerias e trabalho vo-

luntário. A mobilização começa 
bem antes, na fase de busca de 
apoio, arrecadação de produtos 
e organização”, explica.

 
Programação do evento
Além das deliciosas comidas 

típicas, haverá shows durante 
todas as noites. Todos os artistas 
se apresentarão voluntariamen-
te. São eles: Bob Silva, Bruno 
Rifel, Banda Cavalo de Fogo, 
Encontro Casual, Lara Santos, 
Marcelo e Matteo, Sarah Dupim, 
Banda Relikario, Junior Delutti, 
Ricardo Vianna, Banda Afropop, 
Wanderson (O menino do for-
ró), Cacau Carvalho, André e 
Saraiva e Rael Alves. No dia 16, 
haverá Missa, às 18h, e, no sá-
bado, dia 22, apresentação da 
Quadrilha Arraiá do Pequizá, às 
20h.

As Barraquinhas da Fundação 
Sara contam como parceiros na 
categoria Apresentação: Inter 
TV Grande Minas, Lalilu Decora-
ções, Codil Alimentos, Cia Pro-

moções, Pro Art e Sollo Tijolo 
Ecológico. 

Já na categoria apoio, são os 
seguintes parceiros: Trajeto Mó-
veis, Tora Eucalipto, Tintacon, 
Líder Veículos, Grupo Teleci-
mento, Spot Pass, Engtec, Mota 
Engenharia, Posto Mercolub, 
Norte Alhos, Grupo Malta Mou-
ra, Alas Technology, CM Unifor-
mes, Aguazul, Embalamontes, 
Noel Gás, JR Bebidas, Chicos 
Avenida, Amor Saúde, Cartão 
de Todos, Comercial Matão, 
Locnorte, Drograria Minas Bra-
sil, Carlim Supermercados, Im-
preshop, Minas Freios, Farmácia 
Real, Casa Amaral, Diferro, Sa-
boroso, Marmoraria Marlugran, 
Terranova Pet, Projetti, Aluminox 
Acabamentos, Hospital Otorrino 
Center, Voga Joias, Universo, 
EhGol Sports, Roses Padaria 
Artesanal, Rosana Dias Buffet e 
Eventos, Papelaria Gutemberg, 
Vila 61, Hidrocenter Distribui-
dora, Cris Joias, Consuldoc, 
Oral Centter, Bolateria da Vovó, 

Salve Gole, Drogaria Popular 
Nova Farma, Central Distribui-
dora, Cartucho Express, Euca-
moc, Cones da Rha, Doçuras da 
Ceci, Premoc, Mina Cakes, Pada-
ria e Confeitaria Sabor de Mel, 
JM Centro Automotivo, Trans-
portadora Carlos Frete, Paraíso 
das Águas, Doces Nobre, Doçu-
ras da Nathália, Anacê Doceria, 
Ascender Velas Aromáticas, Grão 
de Trigo Artesanais, Alternativa 
Publicidade, FullTime Academia, 
Conexão Online, Rádio Pop, 
Rádio Educadora, Rádio Terra, 
ABC Outdoors e Painéis, Cons-
trumaia, Humanitas e Romsoft. 

Toda a arrecadação do even-
to será destinada ao cuidado 
de crianças e adolescentes com 
câncer, proporcionando a eles o 
apoio necessário para enfrentar 
a doença. Colabore você tam-
bém prestigiando os festejos.  

Sobre a Fundação Sara
A Fundação Sara foi instituída 

em junho de 1998, na cidade de 

Montes Claros/MG, com o intui-
to de oferecer amparo a todas as 
famílias da região com crianças e 
adolescentes com câncer. O de-
sejo de criar uma instituição fi-
lantrópica nasceu no coração de 
Álvaro e Marlene, pais da peque-
na Sara, que durante mais de 
dois anos lutou para vencer 
a doença, mas infelizmente 
não resistiu.

Quem acompanhou a his-
tória de luta da família se 
comoveu e se juntou à cau-
sa e, assim, a Instituição foi 
ganhando força. A missão de 
oferecer assistência social foi 
ampliada para outros eixos, 
como o trabalho de diagnós-
tico precoce, realizado na 
região; as significativas con-
tribuições aos hospitais onde 
as crianças e adolescentes se 
tratam; e a criação de uma 
filial na capital mineira, em 
2010. Em 25 anos de atuação, 
já são mais de 1.500 famílias 
amparadas.

Em 2018, 2020 e 2022 a 
Fundação Sara foi reconheci-
da pelo Instituto Doar como 
uma das 100 Melhores ONGs 
do Brasil em gestão e trans-
parência. Em 2022, a insti-
tuição foi contemplada com 
o Prêmio Integridade pelo 
Ministério Público de Minas 
Gerais - MPMG, comprovan-
do sua atuação com boas prá-
ticas de gestão, governança, 
integridade e conformidade 
no estado.

Para proporcionar mais 
chances de cura para crian-
ças e adolescentes, a Funda-
ção Sara está construindo em 
Montes Claros o Hospital de 
Câncer Sara Albuquerque, o 
primeiro do Norte de Minas 
exclusivo para crianças e 
adolescentes. Uma parceria 
com a Santa Casa de Montes 
Claros. Para saber mais sobre 
o trabalho da Fundação Sara 
acesse www.fundacaosara.
org.br.


